

Zeitschrift: Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile

Herausgeber: Spitex Verband Schweiz

Band: - (2018)

Heft: 5

Rubrik: Actuel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Le comité cultive la proximité avec le travail de terrain»

Markus Birk est depuis plus d'une année membre du comité d'Aide et soins à domicile Suisse. A 47 ans, il est le syndic de la ville thurgovienne de Diessenhofen et occupe plusieurs fonctions au sein de l'Aide et soins à domicile (ASD) de Thurgovie. Pour le Magazine ASD, il tire un premier bilan de son année passée pour l'ASD à but non lucratif au niveau national.

Magazine ASD: Il y a une année, qu'est-ce qui vous a motivé à devenir membre du comité d'ASD Suisse.

Et aujourd'hui, ce poste répond-il à vos attentes?

Markus Birk: Depuis 18 ans, je suis membre du comité d'une organisation de base, une période pendant laquelle j'ai participé à la fusion de l'ASD de Thurgovie du nord-ouest. Je suis également membre de l'Aide et soins à domicile de Thurgovie depuis 8 ans. Mon intérêt pour le système de santé n'a fait que de grandir, c'est pourquoi j'ai décidé de m'engager également au niveau national. Les besoins très hétérogènes de toutes les organisations de base ont motivé mon engagement. C'était également important pour moi que la région de la Suisse orientale soit représentée au sein du comité. L'envergure des organisations de base comme les moyens à leur disposition sont extrêmement différents. Cette diversité nous aide à envisager toujours de nouvelles solutions et donc à nous questionner continuellement sur ce qui est entrepris au sein de nos organisations. Le comité cultive la proximité avec le travail sur le terrain, et cela me plaît énormément: il est conscient des défis que les organisations de base doivent surmonter et cherche activement des solutions.

Vous n'êtes pas seulement membre de ce comité, mais également marié et père de deux enfants, membre de nombreuses associations et de commissions en plus d'être syndic de la ville thurgovienne de Diessenhofen. Votre journée compte-t-elle plus de 24 heures?

Lorsque je travaillais comme directeur en marketing, mes autres fonctions se déroulaient sur mon temps libre. Aujourd'hui, mon temps plein au service de la commune me permet d'assumer les tâches qui ont un lien direct avec ma fonction de syndic sur mes heures de travail. J'ai ainsi du temps pour siéger au sein du comité d'Aide et soins à domicile Suisse. Comme syndic, je peux également y exposer les perspectives propres à la vie de ma commune et grâce à cette expérience, je constate l'évolution de notre système de santé et, dans la mesure du possible, peux contribuer à le façonnner un peu.



Markus Birk, membre du comité d'ASD Suisse. Photo: m&d

Quels sont les sujets qui occupent le comité aujourd'hui?

Et lesquelles s'imposeront à l'avenir?

La mise en place d'un réseau national regroupant les autres prestataires de soins relève d'une grande importance pour l'Aide et soins à domicile à but non lucratif, car c'est uniquement ensemble que nous pourrons relever les défis qui s'annoncent. Important également: questionner les idées relevant du financement des soins qui sont débattus dans la Berne fédérale. Et d'intervenir lorsque cela s'avère nécessaire. Par exemple, la diminution planifiée de la contribution des assurances maladie pour les prestations d'aide et de soins à domicile est incompréhensible. Avec la pénurie de personnel, le financement des soins relève des thématiques prioritaires pour l'avenir. Des soins de qualité doivent rester accessibles à chacun, que ce soit pour les clientes et les clients, ou les communes et les cantons. Dans ce sens, il nous faut également sensibiliser les collectivités publiques. Elles doivent comprendre que, même si l'aide et les soins à domicile coûtent, ces prestations restent moins chères que les séjours hospitaliers. Face à l'ensemble de ces thèmes importants pour l'avenir, on comprend que le comité doit définir d'un commun accord le rôle que l'Aide et soins à domicile à but non lucratif doit y jouer.

Et quel rôle doit-elle jouer?

Il est évident que l'Aide et soins à domicile à but non lucratif deviendra un acteur toujours plus important dans le monde des soins, ce qui nous impose également des exigences toujours plus élevées. Le nombre de clients continuera de croître tout comme les pressions sur le financement des soins. Nous voulons continuer à être dédommagés de manière équitable pour les prestations fournies. Et nous voulons être l'interlocuteur de référence lorsqu'il s'agit de soins à domicile, aujourd'hui comme demain.

Interview: Kathrin Morf

Dans le dernier numéro, Pierre Salvi a aussi tiré le bilan de sa première année au sein du Comité d'Aide et soins à domicile Suisse.

Une ASSC valaisanne médaillée d'or au Swiss Skill

red. Amélia Brossy, Assistante en soins et santé communautaire (ASSC) à Sion en Valais, a démontré un savoir-faire à toute épreuve et remporté la course à la médaille d'or lors du Swiss Skills à Berne. Elle devient ainsi la championne suisse des ASSC à seulement 20 ans. Amélia Brossy, qui travaille à l'hôpital cantonal du Valais, s'est imposée face à 16 concurrentes et concurrents venus de Suisse alémanique et trois autres de Suisse romande. C'est OdASanté, l'association faîtière du monde du travail en santé, qui a organisé le championnat suisse des ASSC du 12 au 15 septembre lors du Swiss Skill.

Pendant le concours, les candidats ont dû prouver leur savoir-faire en direct, des acteurs jouant le rôle de clients. Des compétences spécialisées, telles que la communication et l'organisation du travail, ont fait partie de l'épreuve. Celine Hess, de l'Hôpital cantonal de Lucerne, a obtenu la deuxième place. Le bronze a été décerné à Sabrina Marchetti de l'Hôpital cantonal des Grisons. Les trois gagnantes ont reçu leur médaille bien méritée le 15 septembre dernier. «Toutes les trois ont fait un excellent travail: elles ont tenu tête aux meilleures des dix cantons et peuvent à juste titre être



Sabrina Marchetti (GR; à g.), Celine Hess (LU) et Amélia Brossy (VS) à la remise des prix aux côtés du Conseiller fédéral Johann Schneider-Ammann. Photo: SwissSkills/Manu Friederich

fières de leur performance. Quoi qu'il en soit, la branche est très fière d'elles», a déclaré Urs Sieber, directeur d'OdASanté.

Dans les mois à venir, OdASanté annoncera si la Suisse enverra des représentants des professions de la santé aux WorldSkills

2019, compétition qui se tiendra à Kazan, en Russie. La décision sera prise et communiquée fin novembre au plus tard.

➤ www.swiss-skills2018.ch

Annonce

Une campagne créative pour les soins de longue durée

red. Sensibiliser à la formation et aux études supérieures et mettre en avant les opportunités de carrière dans les soins de longue durée: tels sont les objectifs de la campagne nationale d'image des organisations CURAVIVA Suisse, Aide et soins à domicile suisse et OdASanté. Trois agences ont présenté leur projet. Le jury a décidé après un examen minutieux de mandater l'agence Havas Suisse. Le lauréat a convaincu par sa compréhension de la situation de départ, une stratégie ciblée et cohérente et des idées créatives pour la mise en œuvre de la campagne. Le magazine ASD rendra compte dans un prochain numéro plus en détail de l'avancement de la campagne qui se déroulera sur une période de cinq ans.

➤ www.spitex.ch

HOGG
LIFTSYSTEME

REPRÉSENTANT
SODIMED
CH-1032 ROMANEL
TÉL. 021 310 06 06

MONTE-ESCALIERS

FAUTEUILS ÉLÉVATEURS
ÉLÉVATEURS POUR FAUTEUIL ROULANT
ASCENSEURS VERTICAUX

www.hoegglift.ch

swiss ENGINEERING +

Monté dans 2 semaines